

Carta de la Comisión Perú a las Partner-Parroquias en Friburgo sobre reunión virtual del Consejo Nacional y la Comisión Perú de la Arquidiócesis de Friburgo

Corona en Alemania y Perú

08.07.2020 - Primera conferencia virtual del Consejo Nacional y la Comisión Perú de la Arquidiócesis de Friburgo

El 1 de julio de 2020 tuvo lugar la primera conferencia virtual entre el Consejo Nacional y la Comisión Episcopal del Perú de la Arquidiócesis de Friburgo. Se dedicó casi una hora y media a discutir la situación actual en Alemania, pero sobre todo en el Perú.

En el curso de la conferencia, el Consejo y la Comisión elogiaron la estructura descentralizada de los grupos de Partnerschaft y los nombraron como un importante pilar de la Partnerschaft. La comunicación y la información entre sí también le da un rostro a la crisis y muestra claramente cuán estrechas se han vuelto las relaciones entre las Partner-Parroquias de Perú y la Arquidiócesis de Friburgo. En este sentido, la crisis es una oportunidad para superar la pandemia juntos. De esta manera, nos gustaría agradecer al Consejo una vez más, pero también nosotros y el Arzobispo Stephan queremos agradecerles a todos ustedes!

Al principio se leyó un saludo del Obispo Auxiliar Dr. Peter Birkhofer para la Comisión de Perú. El Arzobispo Monseñor Richard Daniel Alarcón, Presidente del Consejo Nacional, respondió en nombre del Consejo. A continuación, el Obispo Reinhold Nann dio una visión de la situación actual en el Perú y en particular señaló las dificultades de los desplazados internos, así como el manejo del estricto toque de queda en el contexto de la importancia del sector informal para el mercado laboral peruano.

Posteriormente, el Monseñor Jorge Enrique Izaguirre Rafael, CSC, Obispo de Chuquibamba, Presidente de la CEAS (Comisión Episcopal de Acción Social), pudo comentar las diversas acciones solidarias locales e integrales de la Iglesia del Perú. Se refirió de manera ejemplar a la carta de los obispos peruanos para no perder la esperanza y mantener la cuarentena por el bien de todos, y a la campaña "Perú sin Hambre". Además en Perú como en Alemania se celebraron muchas misas virtuales. A nivel parroquial, muchas personas (sacerdotes, hermanas, laicos, jóvenes) iniciaron acciones de solidaridad para personas particularmente vulnerables. Un ejemplo de compromiso juvenil es la campaña de solidaridad de voluntarios retornados ("Yanapachikun Immer") que recogió donaciones para familias particularmente afectadas en Iquitos a fin de asegurar sus necesidades básicas.

Las numerosas acciones de solidaridad local de los grupos de asociación pudieron apoyar a las parroquias peruanas en sus diversas actividades de ayuda. Éstas se ocupaban y se ocupan de los suministros básicos en los comedores de beneficencia, pero también (y cada vez más) del suministro de medicamentos y oxígeno. Según Monseñor Jorge Izaguirre, el precio del oxígeno está aumentando cada vez más debido a una serie de factores, lo que lleva a una gran necesidad de oxígeno utilizable médicamente debido a la escasez de oxígeno. Sin embargo, esto es esencial para el funcionamiento de las máquinas respiratorias.

Otras áreas de ayuda son las prisiones, ya que sus reclusos tienen que ser abastecidos con alimentos por sus familiares; los migrantes que han llegado a las ciudades más grandes desde el Perú (refugiados internos), así como de los países vecinos, sobre todo Venezuela, sin posibilidad de trabajo; el suministro de equipo de protección para el personal (pastoral). A esto le siguió una discusión sobre cómo es posible la acción conjunta y qué deseos concretos tiene el Consejo para nosotros (Comisión Perú). Se mencionaron tres áreas:

- Puede ser que los comedores no sean suficientes, el suministro de medicinas se hará importante, tal vez se deban establecer bancos de medicinas.
- Los botiquines de higiene siguen siendo importantes, especialmente para los voluntarios y las personas de las comunidades.
- La educación es necesaria para educar sobre las formas y vías de infección.

En cuanto a las acciones de solidaridad, Mons. Reinhold Nann y Mons. Jorge Izaguirre señalaron que las acciones locales de los grupos de Partnerschaft son muy importantes para una ayuda local rápida. Sin embargo, el apoyo de Cáritas del Perú por parte de la Arquidiócesis es igualmente importante y se señaló que, como Arquidiócesis, sólo se debe elegir este apoyo central. Para todos los grupos que ya han recogido donaciones, para las cuales no podría haber más uso en las comunidades asociadas peruanas, existe la posibilidad de participar en el llamamiento a las donaciones que comienza hoy (7 de julio; hemos enviado folletos con el llamamiento a menos que se solicite lo contrario). De esta manera, Cáritas del Perú podría ayudar a muchas personas.

Al final se hizo evidente un deseo, que discutiremos intensamente en la Comisión del Perú, a saber, una mejor articulación de los jóvenes del Perú y de Alemania entre sí. Aquí es necesario buscar formas innovadoras de vincular más estrechamente el Servicio Voluntario Mundial de Friburgo, los grupos de Partnerschaft y los movimientos apostólicos juveniles (ejm. CAJ – JOC).

La reunión terminó con la oración de la Partnerschaft conjunta en tiempos de pandemia y grandes aplausos mutuos, expresando su agradecimiento por la Partnerschaft. La próxima reunión de la Comisión del Perú tendrá lugar el 5 de agosto. Además del informe de situación y las medidas actuales, será de particular importancia la perspectiva sobre las medidas que se deben adoptar en el futuro. Esto se refiere no sólo a las acciones de solidaridad, sino también, entre otras cosas, al deseo del Consejo de mejorar el trabajo en red entre los jóvenes del Perú y de Friburgo. También queremos preparar un informe sobre la encuesta a partir de 2017.

Muy importante para el debate entre los grupos de la Partnerschaft será el encuentro anual de la Partnerschaft, que, tal como están las cosas actualmente, no puede tener lugar de nuevo hasta 2021. La Comisión del Perú desea reflexionar sobre las cuestiones importantes que se plantean en una jornada de estudio previa. Pueden enviarnos sus preguntas y deseos temáticos hasta el 31 de julio para que podamos considerarlos en la próxima reunión.

¡Que Dios nos bendiga a nosotros, a la sociedad y a todas nuestras acciones!

Con los mejores deseos y muchas gracias por su compromiso - **Los miembros de la Comisión de Perú de la Arquidiócesis de Friburgo**